
刘主任

皮肤科
湖南中医药大学第二附属医院

地址：长沙市蔡锷北路与营盘路交汇处
咨询电话：0731-84917732
�������13707488523（激光咨询）

13874812921（皮肤外科）
刘主任信箱：flyliu666@126.com

湖 南 省 中 医 院

白癜风是色素脱失的白色
的斑点或者斑片，周围是正常皮
肤。色素脱失斑从几毫米到数厘
米大小不等，在进展期，皮损可
以逐渐扩大，并不断有新的脱色
斑出现。

白癜风的发病机制目前还
不明确。由于具体的发病原因不
清楚，所以药物口服或外用的效
果都不是特别明显，只有用物理
的方法刺激黑色素细胞的增殖
才能迅速有效地使脱失的色素
斑恢复。现在湖南省中医院最新
独家引进的 Xtrac 巅峰 308 纳米
准分子激光皮肤治疗系统可以
有效治疗白癜风。

308 纳米准分子激光具备
以下几大优势：

1、康复快，疗程短，费用省：
传统疗法治疗白癜风等顽固性皮
肤病疗程长，见效慢，而采用 308
纳米准分子激光技术一个疗程即
有明显效果， 短期内就能达到康
复目的，从而大大节省医疗费用。

2、拔除病根，抗复发：愈后
不易复发是 308 纳米准分子激

光技术区别于传统疗法的最大
亮点之一， 它可彻底铲除病根，
消除复发因素， 以疗效稳定、能
有效抗复发而受到肯定。

3、不手术，更安全：传统疗
法有导致皮肤损害的危险，308
纳米准分子激光根据皮损面积
设定光斑大小，精准而不伤害正
常皮肤， 更不会诱发其他疾病。
是目前国际公认的、最安全的白
癜风治疗手段。

4、随治随走，更便捷：308 纳
米准分子激光系统，在照射前无
需过多准备，只需对病变部位进
行短时间照射就能达到治疗目
的。 治疗过程无任何痛苦，可随
治随走，不影响学习和工作。

激光治白癜风有四大优势

■给您提个醒

������国务院医改办近日正式批复浙江
省医改办， 同意将温州市列入全国
首个社会资本办医试点城市， 鼓励
在加快社会办医方面大胆探索， 先
行先试。

根据温州市出台的 《关于加快推
进社会资本举办医疗机构的实施意
见》， 全市民营医院可在审批准入、
医保定点上与公立医院享有平等待
遇， 医生可享受公立医院标准的事业
单位社会保险和住房公积金， 而且在
用人、 用地以及税收减免等方面也有
了更多优惠。

在平等准入方面， 温州市规定，
社会资本可自主决策举办营利性或非
营利性医疗机构， 也可通过合资合
作、 收购兼并、 融资租赁等多种方式
参与公立医院的改制重组。 对于符合
规定的民营医院， 执行与公立医院相
同的医保报销政策。

（光明日报， 10.10， 陆健 /文）

■医改动态

生乳新国标制定标准应公开
■关注

■ 从明年起， 山东
省将利用新农合基金购
买大病保险， 在新农合
报销的基础上， 对参合
居民大病患者发生的高
额医疗费用给予再补偿，
减轻农民个人医药费用
负担。

■ 从今年 11 月 1 日
起， 福建省将终末期肾
病、 妇女乳腺癌和宫颈
癌、 重性精神疾病、 耐
药肺结核、 艾滋病机会
性感染等 6 类疾病纳入
新农合参合居民重大疾
病保障范围。

■ 郑州市居民医保
门诊规定病种又增加了 3
种病种。 该市将糖尿病
患者胰岛素治疗、 精神
分裂症病人药物维持治
疗、 血友病 3 种疾病的
特殊治疗纳入居民医保
门诊规定病种医疗保障
范围。

■ 上海浦东迎博社
区卫生服务中心开设的
舒缓疗护 （临终关怀）
门诊已于今年 9 月 25 日
正式开诊， 该门诊配备
专职医护人员， 专门接
诊收住癌症晚期患者。
门诊按照一级医院的标
准收费， 可使用医保。

■ 为将成人吸烟率
降低至 25% ， 北京社
区医院医生接诊时先开
展 3 分钟吸烟危害教
育， 有意戒烟者将被引
导至二三级医院戒烟门
诊。 5 年内， 该市所有
社区医院将提供戒烟劝
导服务。
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■新闻点击

������10 月 17 日， 杭州市西溪街道下马塍社区的近
百名老人欢聚一堂， 参加社区专门为他们举办的
“迎重阳社区游园会”， 倡导快乐和健康的生活方
式。 老人们参加了趣味投篮、 跳房子、 跳皮筋、
踢毽子等游园项目， 重温儿时的童趣， 迎接重阳
节的到来。 图为老人们在游园会上参加趣味投篮
项目。 （新华社， 徐昱/摄）

���� ��2010 年发布的生乳新国
标， 有业内专家认为是在企
业 “绑架 ” 下出笼的 。 对
此， 郑州消费者赵正军要求
卫生部公开生乳新国标制定
会议纪要被拒后， 将其起诉
到法院， 法院判令卫生部在
法定时限内作出答复。

一个普通消费者与卫生
部打的这起官司， 缘于 2010
年新修订的生乳标准出笼 。
生乳新国标中， 乳蛋白含量
从 1986 年的每 100 克生乳
蛋白质含量不低于 2.9 克降
到了 2.8 克， 菌落总数则从
2003 年的每毫升≤50 万调
至≤200 万。 新标准中蛋白
质含量远低于发达国家 3 克
以上的标准， 而菌落总数放

宽数倍后 ， 是美国 、 欧盟
（10 万个） 标准的 20 倍。

这一标准因此被业界和
消费者称为 “一夜之间倒
退了 25 年 ” ， 再次引发公
众对我国乳制品行业的信
任危机。

广州市奶业协会理事长
王丁棉， 曾任中国奶业协会
常务理事。 他公开炮轰该标
准， 并称 “中国生乳标准被
个别生产常温奶的大企业绑
架”。 细菌数越高 ， 致病菌
的分泌产物保留在牛奶里面
的就越多， 这对人体健康是
有害的。 很少的蛋白质， 那
么高的细菌， 还不如喝白开
水。 标准讨论期间， 许多专
家一直反对降低标准， 只是

反对无效， 地方奶协和专家
提的 20 条意见基本没有被
采纳……

在这场大论战中， 郑州
消费者向卫生部叫板， 要求
卫生部公开政府信息， 他希
望了解新标准的制定有没有
被企业 “绑架 ”， 反对的声
音到底多不多。

去年 12 月 2 日 ， 赵正
军向卫生部提出信息公开申
请 ， 要求其公开生乳等 66
项食品安全国家标准的起草
单位和起草人、 起草单位对
反馈意见中不予采纳意见的
信息资料等政府信息 。 其
中， 重点是生乳新国标制定
会议纪要的公开。

今年 1 月 20 日 ， 卫生

部在赵正军的 3 次申请问询
下答复称， 赵申请的信息不
属于公开范围。 2 月 16 日，
赵正军将卫生部起诉到北京
市第一中级人民法院。 10 月
17 日， 北京市第一中级人民
法院作出判决 。 法院认为 ，
会议纪要属于卫生部在履行
其法定职责过程中制作的政
府信息， 卫生部不予公开的
理由缺乏事实和法律依据 ，
判令卫生部在法定期限内对
赵正军的政府信息公开申请
予以重新答复。

赵正军说， 生乳新国标
事关 13 亿人消费安全 ， 卫
生部应坚持公开为原则， 努
力打造透明政府。
（大河报， 10.22， 孙斌 /文）

迎重阳社区游园会

一说到梅毒 ， 大家都知
道是性病 ， 以为受害的部位
肯定是性器官 。 其实不然 ，
梅毒几乎可以累及身体所有
器官和系统 ， 甚至可侵犯眼
部 ， 引起各种眼部病变 。 如
果你有过不洁性生活史 ， 又
出现了眼部疾病 ， 在就医时
应坦诚相告 ， 可以帮助医生
准确诊断。

广州中医药大学第一附属

医院眼科主任医师黄仲委介
绍， 曾接诊过一位 70 多岁的
老人， 他因症状较重的葡萄膜
炎住院。 在专科治疗的同时，
医生给他做了梅毒血清检查，
果然是阳性！ 追问之下， 老人
承认在外地工作期间， 曾有不
洁性生活史。 这显然是隐性梅
毒患者。

据了解， 梅毒的各型各期
均可发生眼部病变， 常双眼受

累 ， 比较常见的有角膜基质
炎、 葡萄膜炎、 视网膜脉络膜
炎、 视神经炎、 视神经萎缩，
对患者视力造成严重的损害。
黄仲委提醒， 如果知道自己患
有梅毒 ， 或有过不洁性生活
史， 而眼部出现疾病后， 就医
时应主动把病史告知医生， 避
免让治疗走弯路。

（羊城晚报， 9.24，
陈辉、 张秋霞 /文）

梅毒：

温州试点
首个社会资本办医


